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VÖCHICHT-Vollversammlung für das GJ 2021 
nach § 11 der Vereinssatzungen 

am Fr., 23.09.2022, 11.30 Uhr, Lederbibliothek 
 

TAGESORDNUNG: 
 
1) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Eröffnung: 11.30 Uhr anwesend: Dr. Martin ZEILINGER, Ing. Friedrich BROŽEK 
Beschlussfähigkeit nicht gegeben, da kein 1/3 der Anzahl ordentlicher 
Mitglieder anwesend. 

 

Eröffnung: 11.45 Uhr Gemäß § 11 der Vereinsstatuten findet „mindestens 15 Minuten später eine 
neue Vollversammlung mit gleicher Tagesordnung statt, welche ohne Rücksicht 
auf die Zahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist.“ 

 

anwesend:  Dir. HR Ing. Mag. Dr. Annemarie KARGLMAYER 
Ing. Friedrich BROŽEK 
Prof. Dipl.-Ing. Alan PASQUAZZI 
Prof. Ing. Mag. Dr. Martin ZEILINGER 

 
Begrüßung der Anwesenden durch M. Zeilinger. 
M. Zeilinger stellt die Beschlussfähigkeit gemäß Statuten fest. 
 
2) Genehmigung der Tagesordnung: 

 
M. Zeilinger stellt den Antrag, folgende Tagesordnung zu beschließen: 

 

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2) Genehmigung der Tagesordnung 
3) Bericht der Geschäftsführung 
4) Bericht des Kassiers  
5) Entlastung der organschaftlichen Vertreter 
6) Neuwahl der organschaftlichen Vertreter 
7) Allfälliges/Anträge von Mitgliedern 

einstimmig angenommen 
 
3) Bericht der Geschäftsführung 
 
Homepage 
Die Homepage wurde nochmals aktualisiert, um interne Vorgänge zu vereinfachen: Inserate 
schalten ist nun noch einfacher und es wurde zusätzlich eine Newsletter Anmeldung installiert, 
welche auch den diesjährigen Absolventen zur Verfügung gestellt wurde (insgesamt > 100 
Anmeldungen). Grund war die teilweise Unlesbarkeit der im Vorjahr ausgelegten Anmeldelisten. 
Allerdings war die Akzeptanz bei den Listen bei den meisten Klassen (außer Biochemie) höher. 
 
Vorschlag von PASQUAZZI: Für die Anmeldung zum Newsletter den EDU-Flow zu verwenden (wird 
geprüft). 
 
Die Jobbörse funktioniert erwartungsgemäß und wird weiterhin gerne von Firmen, 
Bildungseinrichtungen und Behörden angenommen. Es gibt viele positive Rückmeldungen bezüglich 
der hierdurch vermittelten Absolventen der Rosensteingasse. 
 
Wie in der vorhergehenden GV angekündigt wurde die überfällige Datenschutzerklärung von M. 
Zeilinger auf die HP gestellt. 
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Förderungen 2021: 
• Geschenk für den 1. Platz beim 2021-Bundesfremdsprachenwettbewerb für BMHS/BS im 

Fach Englisch. Dank an Prof. Mag. Constantine Georgantzas BA, der auch den Preis (ein 
Buch „E. M. Forsters A Room with a View“ und einen Gutschein) organisiert hat. Der 
VÖCHICHT wurde im Artikel auf der Schul-HP erwähnt. (56,99 EUR) 
https://www.hblva17.ac.at/aktuelles/news/mystery-challenge-2020-2 

 

• Übernahme der Hälfte der Kosten der Schülerzeitung (657,00 EUR). Die andere Hälfte 
steuerte der EV bei. Leider wurde diese nicht digital zur Verfügung gestellt (techn. Probleme 
bei der Vorsitzenden des EV). Schülerzeitung wenig zielgerichtet, da kaum Beiträge von 
Schülern. 

 

• Übernahme der Hälfte der Kosten eines Abschlussgeschenkes für die Absolventen 
(Tagesschule). Auch hier kam die andere Hälfte als auch die Idee vom EV (468,68 EUR). Fr. 
Nosek, die Vorsitzende des EV, stattete die Präsente der Zuckerlwerkstatt mit einem gut 
sichtbaren VÖCHICHT Logo auf dem Etikett aus. 
Zusätzlich wurden die VÖCHICHT Anstecknadeln verteilt (es ist noch ein Vorrat vorhanden). 

 
Künftige Förderungen 
GF ist für Förderungen in Kontakt mit der Schulleitung der Rosensteingasse. Bislang keine 
konkreten Vorschläge. Es wurde eine - im Rahmen unserer Möglichkeiten - größere Summe in 
Aussicht gestellt, da die Einnahmen durch Sponsoren jene der laufenden Ausgaben weit 
übersteigen und die Ersparnisse ohnehin nur an Wert verlieren. Größere Investitionen werden 
jedenfalls im Vorstand abgestimmt. 
 
 
Einnahmen und Sponsoren 
Es konnten etwa ein Dutzend Firmenmitglieder gewonnen werden. Dies in Verbindung mit den 
gesunkenen Ausgaben für die Homepage lassen die Budgetsituation des Vereins weiterhin positiv 
erscheinen. 
 
 
Bis auf einen Sponsor, der nicht genannt werden will, finden sich alle auf der HP. Ausblick 
Geschäftsjahr 2022: Einnahmen voraussichtlich stabil, Firmensponsoren etwa in gleicher Zahl, 
zusätzliche Einnahmen durch Mitglieder und Spenden bei Führungen: Sehr positive 
Rückmeldungen bzgl. Führungen an AV Letschnig. 
 
Details folgen beim Bericht des Kassiers. 
 
 
Rosensteingasse Report 2022 
Der neu kreierte Report wurde per Post und E-Mail an unsere Mitglieder, Absolventen und 
Absolventinnen sowie Interessierte (Newsletterabonnenten) versandt. Leitartikel war zuletzt die 
Bestellung von Fr. DI Marianne Turner für die Abteilung Chemiebetriebsmanagement. 
Die Kosten betrugen ca. 150 Euro. Die Eingänge an Spenden und Mitgliedsbeiträgen übersteigen 
diese Ausgaben bei weitem: Nahezu alle ehem. Mitglieder haben wieder bezahlt (teils freiwillig 
deutlich mehr als die 15 Euro Mitgliedbeitrag). Auch abgesehen vom finanziellen Erfolg ist die 
Information an Absolventen eine der wesentlichen Vereinszwecke. 
 
Antrag: Der Report soll auf jeden Fall im kommenden Jahr wieder erscheinen. 
 

einstimmig angenommen 
 
  

https://www.hblva17.ac.at/aktuelles/news/mystery-challenge-2020-2
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Ehrenmitglieder: 
Antrag: Aufgrund seiner umsichtigen Finanzplanung im VÖCHICHT und den damit einhergehenden 
Veränderungen (Abbestellung der Druckwerke, Änderung der HP) wird Dr. Fred Scheuer zum 
Ehrenmitglied des VÖCHICHT ernannt. 

einstimmig angenommen 
 
 
Antrag: Dr. Martin Letschnig wird aufgrund seiner besonderen Leistungen in Verbindung mit der 
HBLVA17 und dem Absolventenverein zum Ehrenmitglied ernannt. Beispielsweise stellte er das 
neue Logo sowie das Layout des neuen Rosensteingasse Reports zur Verfügung und gibt 
Führungen im Haus für z.B. Jubiläumsklassentreffen (an dieser Stelle bedanken wir uns auch für die 
dabei erhaltenen Spenden!). 

einstimmig angenommen 
 
4) Bericht des Kassiers 
 
M. Zeilinger dankt A. Pasquazzi für die schnelle Kontaktaufnahme mit unserer Bank im Rahmen 
illegaler Abbuchungen (Abbuchungen vom Vereinskonto via nicht autorisiertem SEPA-
Lastschriftmandat), wodurch das Geld noch am selben Abend rückerstattet wurde. 
 
Bericht des Kassiers über das Geschäftsjahr 2021: Das GJ 2021 endet aufgrund der Umstellung der 
neuen Homepage mit einem leichten Minus von 706,15 Euro. Dieses ergibt sich aus Einnahmen von 
3406,00 Euro und Ausgaben von 4112,15 Euro (davon 1182,67 Euro an Förderungen). Bereits im 
GJ 2022 ist aufgrund der Umstellungen jedoch mit einem ausgeglichenen Budget zu rechnen. 
Seitens der Rechnungsprüfer gab es keine Beanstandungen. 
 
 
 
5) Entlastung der organschaftlichen Vertreter 
M. Zeilinger stellt den Antrag, die organschaftlichen Vertreter der abgelaufenen Legislaturperiode 
zu entlasten. 

einstimmig angenommen 
 
6) Neuwahl der organschaftlichen Vertreter 
 
M. Zeilinger stellt den Antrag, die organschaftlichen Vertreter für die kommende Legislaturperiode 
wie folgt zu besetzen: 
 

Geschäftsführer: Ing. Mag. Dr. MARTIN ZEILINGER 
Schriftführer: Ing. FRIEDRICH BROŽEK 
Kassier: Dipl.-Ing. ALAN PASQUAZZI 
Mitglied des Vorstandes  Dir. HR Ing. Mag. Dr. 
Kraft des Amtes:  ANNEMARIE KARGLMAYER 
 
Rechnungsprüfer: DI Dr. FRED SCHEUER 
 Ing. FERIT ERGIN 

einstimmig angenommen 
 
 
es folgen: 

- Aus- und Unterfertigung der Meldung an die Vereinsbehörde (§14/2 VerG) auf 
elektronischem Wege durch den GF 

 
7) Allfälliges/Anträge von Mitgliedern 
 
keine weiteren Anträge 
 
Ende: 12:20 Uhr 

(Schriftführer: Ing. Friedrich BROŽEK) 


